

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:03

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 24 de Septiembre de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Conspiración y asalto a la democracia**

+OEA y los Estados Unidos se pronuncian contra el pacto.

##### **+Ortega contra OEA**

+El dirigente sandinista Daniel Ortega acusó a la Organización de Estados Americanos (OEA), de ser “desbalanceada” en sus informes y sus resoluciones sobre la crisis política que vive el país.

Ortega acusó también a la OEA, de actuar de forma “interesada” sobre la situación de Nicaragua, al emitir opinión sobre los desafueros de dos funcionarios públicos del actual Gobierno.

“Nosotros le llamaríamos la atención a la OEA acerca de este tipo de planteamiento que hace, que no es tan balanceado y donde lógicamente están las manos siempre sucias de Estados Unidos”, dijo Ortega ayer. “La posición del Secretario General de la OEA, (José Miguel) Insulza, no es fácil porque él está sometido a grandes presiones del Gobierno yanqui”, agregó.

##### **+Rita irrumpe hoy en territorio de EE.UU.**

+Decretan emergencia de seguridad pública.

##### **+Incrementarán el pago del IBI**

+A partir del 1 de enero de 2006 se ajustará a precios del mercado.

#### El Nuevo Diario

##### **+Ofensiva tica**

+15 diputados demandan a Pacheco lleve asunto del Río San Juan a La Haya

+Carta es representativa de los tres partidos mayoritarios de la Asamblea de Costa Rica y dicen que gobierno “ha sido muy complaciente con Nicaragua”

+Cancillería nicaragüense no se pronuncia “por informaciones periodísticas”, como si esto hiciera inexistente la carta donde se tratan con dureza los derechos soberanos de Nicaragua sobre el Río San Juan.

##### **+El argentino que pudo ser Papa y otros secretos**

+Un documento oficial y otro clandestino aportan datos hasta ahora desconocidos de la transición en el Vaticano.

##### **+Desaforados están “en lista de espera”**

+Retención migratoria a León York.

##### **+Insulza rebota y crisis se agudiza**

+Secretario de OEA pidió detener desafueros.

+Daniel Ortega rechazó ayer el exhorto que el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, hizo a los partidos políticos --en especial al FSLN-- para revertir los desafueros aprobados recientemente contra dos funcionarios del Ejecutivo, profundizando así la tensión política.

El presidente Bolaños anunciaría ayer las medidas de su Administración ante la presión parlamentaria

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:03

PAG - 2 -

ejercida con los desafueros, pero la carta de Insulza lo detuvo. El rechazo de Ortega, sumado al inicio de los procesos judiciales que ayer mismo promovió el juez David Rojas, habría hecho a Bolaños cambiar de posición, al punto que el secretario de Comunicación Social, Lindolfo Monjarretz, confirmó que el anuncio gubernamental será hecho en las próximas horas. El nuevo embajador de Estados Unidos, Paul Trivelli, entró al ruedo del conflicto, cuando a través de una nota condenó lo que llamó un “asalto a la Democracia”.

### Editorial

#### La Prensa

##### **+Cultura de la muerte**

El secretario general del FSLN, Daniel Ortega Saavedra, inauguró esta semana la construcción de un monumento en honor a Rigoberto López Pérez, quien asesinó al dictador Anastasio Somoza García el 21 de septiembre de 1956 y a su vez fue asesinado por asistentes militares del tirano ejecutado.

La decisión de erigir ese monumento representa, sin dudas, una exaltación del asesinato como forma de lucha política. Y demuestra, además, el penoso retroceso que está sufriendo la cultura política nicaragüense, que se pensaba había dejado atrás el culto a los procedimientos criminales para dirimir los conflictos entre los nicaragüenses.

Un crimen es un crimen independiente de quien lo cometa, de los motivos que se tengan para asesinar y de quien sea el asesinado. Y justificar el asesinato de los Somoza —padre e hijo— porque fueron dictadores o tiranos equivale a reconocer que cualquiera tiene derecho de matar a quienes considere que también fueron dictadores feroces en el bando contrario al somocista.

Y eso significa volver al pasado y restablecer la ley de la selva en la desventurada política nicaragüense.

### Opinión

#### La Prensa

##### **+Pactistas matan y van a la vela (Eduardo Enríquez)**

Ahora resulta que vamos a tener que agradecer a los pactistas la “solución” a los problemas de la energía y del transporte. Estos señores, en el colmo de la desfachatez, matan y van a la vela.

Es cierto, ambos problemas son reales y no los crearon los pactistas, lo que sí hicieron fue llevarlos a nivel de crisis para después salir con la “solución”.

Una solución entre comillas, porque lo único que han hecho es tirar plata —nuestra plata, la suya y la mía— en el mismo saco roto de siempre, y con eso ya se olvidaron del tema, hasta dentro de tres meses, cuando los millones en subsidios tanto para la energía como para el transporte se hayan esfumado. Les aseguro que en ese período no vuelven a tocar el tema para buscar una solución permanente a esos problemas.

Ni el problema del transporte ni el de la energía son nuevos. Los pactistas, liberales y sandinistas, tienen al menos 10 años de tener el control de la Asamblea Nacional. ¿Qué leyes han aprobado en 10 años para solucionar permanentemente estos problemas? Ninguna. Ellos son el problema, no la solución.

##### **+Sobre los problemas y soluciones energéticos (Raúl Solórzano M.)**

Podríamos preguntarnos quién tiene la culpa de nuestra situación energética y demandar: “¿Qué es lo que va a hacer el Gobierno?” Pero lo honesto es dirigir esta pregunta a todos, incluyendo a la clase política y a los poderes del Estado por haber contribuido a que se diera esta situación. No podemos negar que la ceguera y obcecación política actual afecta gravemente a Nicaragua. Al buscar metas exclusivamente

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:03

PAG - 3 -

personales se ha producido una situación politiquera en la que se descuidan las decisiones y acciones que hacen falta tomar desde hace muchos años. Además, todo se agrava, con la cercanía de las elecciones. El subsidio a los servicios podrá ser atractivo social y políticamente, pero como solución permanente es enemigo de la realidad. Dejar que los precios lleguen poco a poco a su nivel real, en cambio, impulsará al consumidor de cualquier ingreso a que acomode su uso del servicio a su verdadera posibilidad económica por medio del ahorro y la eficiencia. La única forma admisible de subsidio es aquélla que el Estado puede dar en forma transparente a los consumidores que realmente lo necesitan, a los niveles adecuados y no por exigencias populistas.

### El Nuevo Diario

#### **+La necia pasividad nicaragüense (Carlos Ajax Fonseca R)**

La casa es un desorden total. Estamos ante un caso de anarquía institucional-constitucional; es decir que todos disparan al mismo blanco desde diferentes flancos y con distintos tipos armas. Los políticos --con el respeto que se merecen-- no dejan el discurso de que el pueblo es el más perjudicado y sufrido; claro que sabemos que la gente es la que sufre (lo vivimos a diario); ellos lo deducen como si hubiesen encontrado la fórmula para erradicar la pobreza. Lo vuelvo a repetir, Bolaños nos lleva al caos y la violencia, ni siquiera por las contradicciones con las otras fuerzas políticas adversas, ni por los transportistas, ni el FNT, ni los estudiantes, ni los empresarios, sino más bien por un sentimiento creciente en la juventud --no solo nicaragüense-- si no mundial: La anarquía delincuencial.

Eso que no he mencionado al Ejército. Ya lo sandinistas están haciendo lo suyo (40% de petróleo más barato), aunque Canal 2 es demasiado "objetivo" como para admitirlo; se le dio oportunidad a Bolaños (Reactivación del Tratado de San José), lo que hizo fue negociar con los proveedores, fácil soltó la plata, lo único que sabe hacer Bolaños es resolver con la poca plata que tenemos, que debió utilizar para los salarios de los maestros y médicos, pero le valió en aquel momento. Camina gacho con su discurso antimarxista (discurso recontra fuera de contexto milenario), evidenciando su decadencia completa, el mundo corre sin él; o tal vez es porque se duerme escuchando los discursos de Kissinger y Nixon antes de dormir desde un viejo betamax. Otros políticos solamente demuestran sus ansias de poder. Herty quiere cambiar el CSE para que lo elijan, Montealegre también; este último, "el candidato del conservatismo", puesto que es imposible que en Nicaragua aparezca un presidente conservador, metieron el gol, gato por liebre con Bolaños, y ahora lo quieren repetir con Montealegre. De Alvarado no he podido ver mucho, porque su campaña está en Miami y no aquí. A Daniel no voy a idolatrarlo, pero la verdad es que si esta situación fuese una prueba de colegio todos estarían reprobados, salvo Daniel, quien pasaría la clase aunque sea de panza.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:03

PAG - 4 -

Caricaturas

La Prensa

El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

**+Alianza para barrer al pacto (Pág. 3A)**

+Montealegre y Lewites juntarán los votos de sus diputados para eliminar al pacto de la Constitución.

+Sin embargo, están latentes las inhibiciones contra ambos candidatos.

**+Alemán cauteloso con su libertad. (Pág. 3A)**

+Asimismo, Alemán dispuso que mientras el Tribunal de Apelaciones de Managua (TAM) no resuelva el recurso de revisión que sometió la Procuraduría General de la República, se quedará en El Chile, dijo su esposa María Fernanda Flores.

+Agregó que Alemán también orará ante la imagen de la Sangre de Cristo, en la Catedral de Managua.

**+Apre se quedó sin aliados en víspera electora. (Pág. 3A)**

López Baldizón indicó que Apre decidió no aliarse con ningún candidato político para las elecciones regionales, porque en esos comicios "corren el riesgo de quemarse".

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 03:03

PAG - 5 -

Sin embargo, la figura más visible de Apre es el candidato presidencial José Antonio Alvarado, quien dice forjar una gran alianza.

### **+Diputados ticos quieren demandar. (Pág. 3A)**

+Cuando apenas faltan dos días para que venza la tregua de tres años que Nicaragua y Costa Rica firmaron para congelar la situación jurídica sobre el conflicto del río San Juan, 15 diputados costarricenses exigieron al Gobierno demandar a Nicaragua ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya, Holanda, para “proteger el derecho” costarricense a su libre navegación sobre esas aguas.

### **+Maestros truncan la Panamericana. (Pág. 7B)**

+Educadores de Estelí bloquearon temporalmente el tránsito en esta vía en reclamo por bono prometido.  
+Subcomisionado Roberto Gómez Laínez les llama “asaltantes”.

## **EL NUEVO DIARIO**

### **+Ortega acusa a OEA de parcial. (Pág. 3A)**

+Considera “descabellada” la propuesta de Insulza de revertir desafueros

+Por el contrario, Noel Ramírez deja entrever esa posibilidad, siempre que el mandatario retorne al diálogo tripartito.

+“Están metidas las manos sucias de Estados Unidos”, acusa

### **+“Beneficio a Alemán es producto del pacto”. (Pág. 3A)**

+Montealegre y Lewites coinciden además en lo relacionado al diálogo nacional, desafueros, elecciones regionales y presidenciales.

### **+“No vamos a pagar los platos rotos”. (Pág. 3A)**

+“No estamos de acuerdo con la insinuación siquiera de aplazar o posponer los comicios. Eso no lo vamos a permitir”, advierte.

### **+“No quieren trabajar por Nicaragua”. (Pág. 3A)**

+Bolaños acusa a Ortega y a Alemán

+Evade comentar propuesta de renunciar a inmunidad.

### **+Liberal de cepa en la Convergencia. (Pág. 3A)**

+La Convergencia que encabeza el Frente Sandinista (FSLN), se fortaleció en el departamento de Jinotega con la integración del secretario departamental de la Presidencia, Francisco Chavarría Valenzuela, quien es además asesor de APRE y de reconocida trayectoria liberal, la que se oficializó ayer viernes, en presencia de los directivos de la Convergencia, encabezado por el general retirado Álvaro Baltodano, el diputado Agustín Jarquín, la ex vicepresidenta Julia Mena y las ex diputadas Azucena Ferrey y Miriam Argüello, así como el reverendo Daniel Ortega Reyes, además de alcaldes y vicealcaldes de la Convergencia, en varios departamentos del país.